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北京盛通印刷股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动类
别 

 

□特定对象调研         分析师会议 
□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观  

□其他   

参与单位名称及人

员姓名 

民生证券、太平资管、华商基金、华富基金、中邮人寿保险、

上投摩根基金、九泰基金、建信理财、信达澳银基金、东吴

基金、中信证券、富国基金、华宝基金、兴银基金、国泰君

安、东方证券自营、中加基金、长江养老、中银国际资管、

淳厚基金、新华基金、太平养老、中信保诚基金、华宝兴业、

长城财富保险资管、融通基金、大成基金、长信基金、华夏

久盈 

时间 2022 年 11 月 20 日 

地点 北京 

上市公司接待人员

姓名 

盛通股份副总经理/董事会秘书  肖薇 

盛通股份董事  汤武 

投资者关系活动主

要内容介绍 
 

公司董事汤武介绍了公司业务的基本情况。 

 

主要问题如下：  

Q1:主业印刷包装业务未来两到三年的需求及盈利情况？ 

A1：公司是出版物印刷行业中是头部公司，在党政书刊、教

辅教材等大订单方面具有天然优势，公司天津、上海工厂发

展走上正轨，产能逐步释放，未来产能会继续提升，印刷业

务利润贡献稳定；包装业务随着业务成熟，客户稳定，也会

贡献更多利润。 

 

Q2:教育业务三、四季度经营情况及明年的展望？ 
A2：今年三季度总体经营情况较好，但四季度开始受疫情影

响偏大，公司目前更多的是在做内部管理提升、课程研发等

夯实基本功工作，同时也在做顶层战略合作，11 月份与中

国儿童中心达成战略合作，通过更多的渠道去推广公司课

程，例如元宇宙在教育场景的应用。虽然疫情对线下交付持
续影响，但目前的在籍学员仍逐渐增长，公司管理也在提

升，排除外部环境影响，相信教育未来的盈利预期会超过以

往年度。 

 

Q3:在籍学生数量变化？ 



A3：截至今年 9 月末大约三万六，比 2021 年期末有增长。

自双减之后课程需求有转移趋势，同时相信“科教兴国”提

出后科技教育需求会更加旺盛。 

 

Q4:今年的教育板块利润情况？ 

A4：公司 19 年直营业务正常交付，加盟业务也处于快速扩
张阶段，合计实现了四千多万的利润。今年教育业务亏损的

原因，核心原因是受疫情影响，线下随时停业无法实现交付

确认收入；第二个原因是各项成本上升，包括并购成本，还

有总部做中后台搭建的成本，在初期成本较高，后期成本会

逐步减少。 

 

Q5:公司编程教育有哪些优势？自身与 19 年相比有哪些提

升？ 

A5：公司拥有教育业务全产业链的布局，这是其他竞品所难

以实现的布局，同时公司也在课程研发、新科技产品的引

入、进校业务与硬件交付上加大投入，使得公司更具有相对

的优势。另外公司对比其他公司，更加符合“双减”之后监

管合规要求。公司近几年人效不断提升，开发更深入的课程

并结合线上，使学员拥有更长的学习周期。同时重新搭建技

术，升级 OMO 系统，匹配线下交付与线上数据，教学持续
研发，管理人员和运营团队不断吸纳更优秀的人才，内部管

理水平也在不断提升。 

 

Q6:年度收费改为季度收费的具体情况？ 

A6：年度收费改为季度收费，一方面是当期报表的现金流收

入会在当期减少 3/4 左右,这极大的提高了现金流运营压

力，另外如果资金监管落地，则需要先进行交付再确认收

入，这会使得行业门槛大大提高，对运营、现金流要求更

高，彻底改变校外培训机构原有的财务模型。 

 

Q7:公司教育业务客群的分布情况？未来的需求情况？ 

A7：在实际运营中不好评估客群分布。公司认为：非学科教

育行业标准提高，优胜劣汰，供给侧减少，对公司的需求会

得到提升；双减以后需求的转移，从 2022 年 1月-2 月的招

生数据来看，也得到了体现；在“科教兴国”的大背景下，

相信政策会引导更多的孩子进入科技教育，需求市场广阔。 

 

Q8:公司对未来教育政策展望？ 

A8：目前国家对非学科教育是鼓励支持的，同时期待政策更

快的执行落地，也相信未来政策对非学科的态度会越来越

清晰，行业也越来越合规。 

 

Q9:未来几年教育业务拓展计划？ 



A9：未来直营门店将在一线城市继续扩张，二线做旗舰标准

模型门店，三四线更多做加盟门店。 

 

Q10：未来公司市占率水平？ 

A10：市占率目前整个赛道比较分散，未来有机会希望能占

到一定市场份额。 
 

Q11：信息化政策支持及发展？校内业务计划？ 

A11：公司也在做信息化，To B 团队就是校内业务，但是之

前主要侧重精力是中小学校信息化，目前因为疫情，中小学

校进校难度加大，现在把一部分的把精力放在高校信息化。

目前校内的业务除现有的校内社团课、校内信息化建设外，

最新推出的元宇宙课程也实现了校内使用，元宇宙的课程

后面不会局限自身的发展使用，会扩大到科技教育领域，以

期实现更多受众群体。 

 

Q12：校内业务盈利如何评估？ 

A12：目前公司校内业务更多的符合公益和坚持普惠要求，

但硬件产品会带来一部分利润。公司希望通过校内业务拓

展更多的受众群体，培育科技教育土壤，引导有需求的孩子

去受到更好的教育。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 11 月 20 日 

 


